

REPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix- Travail- Patrie

MINISTRE DES FORETS
ET DE LA FAUNE

SECRETARIAT GENERAL

CELLULE DE L'ENSEIGNEMENT

N° 0027 /CRP/MINFOF/SG/CE



REPUBLIC OF CAMEROON

Peace- Work- Fatherland

MINISTRY OF FORESTRY
AND WILDLIFE

SECRETARIAT GENERAL

EDUCATION UNIT

16 MARS 2018

COMMUNIQUE RADIO-PRESSE

Le Ministre des Forêts et de la Faune (MINFOF) porte à la connaissance du public, des agents de son département ministériel, des organismes publics et parapublics, des sociétés et entreprises forestières, des ONG installées au Cameroun et opérant dans les projets à composantes forestières, et des particuliers désireux de se former ou de se perfectionner en foresterie, que les tests de sélection pour l'admission à l'Ecole Nationale des Eaux et Forêts de Mbalmayo, session 2018 seront organisés les **01, 02, et 03 août 2018** dans les centres suivants : **Lycée Général Leclerc de Yaoundé** et **l'Ecole de Faune de Garoua** pour les cycles et effectifs ci-après :

- Agents Techniques des Eaux et Forêts (ATEF) : 75 places (05 internes)
- Techniciens des Eaux et Forêts (TEF) : 75 places (05 internes)
- Techniciens Supérieurs des Eaux et Forêts (TSEF) : 75 places (05 internes)

1-CONDITIONS EXIGEEES :

Le concours est ouvert à tout candidat camerounais ou étranger des deux sexes remplissant les conditions ci-après :

1.1-CANDIDATS EXTERNES :

1.1.1-Cycle des Agents Techniques des Eaux et Forêts (ATEF)

Etre titulaire du BEPC ou du GCE O/L en trois matières ou d'un diplôme reconnu équivalent. Age requis, 17 à 29 ans.

1.1.2 -Cycle des Techniciens des Eaux et Forêts (TEF) :

Etre titulaire d'un Probatoire (C, D, E), ou d'un GCE A/L en une (1) matière scientifique au moins, du Probatoire Technique ou du Brevet des Techniciens en Industrie du Bois ou en Exploitation Forestière (IB, EF) ou d'un diplôme reconnu équivalent. Age requis, 17 à 32 ans.

1.1.3 Cycle des Techniciens Supérieurs des Eaux et Forêts (TSEF) :

Etre titulaire d'un Baccalauréat (C, D, E), ou d'un GCE A/L en deux (2) matières scientifiques au moins, du Baccalauréat Technique ou du Brevet des Techniciens en Industrie du Bois ou en Exploitation Forestière (IB, EF) ou d'un diplôme reconnu équivalent. Age requis, 17 à 32 ans.

1.2- CANDIDATS INTERNES (Agents publics et personnels de la profession) :

1.2.1- Cycle des Agents Techniques des Eaux et Forêts (ATEF) :

Etre Agent Technique Adjoint des Eaux et Forêts (ATAEF) ou Agent Technique Adjoint d'Agriculture (ATAA) jouissant d'une expérience professionnelle d'au moins deux (02) ans. Etre âgé de 45 ans au plus à la date du concours.

1.2.2- Cycle des Techniciens des Eaux et Forêts (TEF) :

Etre titulaire du diplôme d'Agent Technique des Eaux et Forêts (ATEF) ou d'Agent Technique d'Agriculture (ATA) ou d'un diplôme équivalent et jouir d'une expérience professionnelle d'au moins deux (02) ans. Etre âgé de 50 ans au plus à la date du concours.

1.2.3- Cycle des Techniciens Supérieurs des Eaux et Forêts (TSEF)

Etre titulaire du diplôme de Technicien des Eaux et Forêts (TEF) ou de Technicien d'Agriculture (TA) et jouir d'une expérience professionnelle d'au moins deux (02) ans. Etre âgé de 50 ans au plus à la date du concours.

NB: (1) Pour les fonctionnaires Camerounais, conformément à l'article 13 alinéa 2 du décret N° 2000/696/PM du 13 septembre 2000 fixant le régime général des concours administratifs, peuvent faire acte de candidature aux concours professionnels, les fonctionnaires réunissant au 1^{er} janvier de l'année du concours **au moins cinq années de service effectif** dans leur grade ou cadre pour leur reclassement à la Fonction Publique.

(2) Les candidats étrangers non résidents au Cameroun et remplissant les conditions susvisées (cursus et âge) peuvent être admis sur étude de dossier qu'ils devront faire parvenir au Ministre des Forêts et de la Faune par le canal de leurs Ambassades ou représentations diplomatiques au Cameroun. Ils devront préciser l'origine des ressources de leur prise en charge au Cameroun (Etat, Organismes Publics ou Privés, ONG, Parents ou autres sources).

2-DOSSIER DE CANDIDATURE

Les dossiers complets de candidature qui devront parvenir au Bureau du Courrier Arrivée du Ministère des Forêts et de la Faune, rez de chaussée de l'immeuble ministériel n°2, ou au Bureau du Chef SAF de l'Ecole de Faune de Garoua au plus tard le 29 juin 2018 à 15 h30 mn comprendront les pièces suivantes :

- Une fiche d'inscription téléchargeable dans le site du MINFOF à l'adresse www.minfof.cm/concours-enef-2018 ou à retirer au moment du dépôt du dossier ;
- Une demande manuscrite timbrée adressée à Monsieur le Ministre des Forêts et de la Faune et précisant le cycle de formation sollicité et le centre de composition ;
- 03 photos en couleur (récentes) d'identité 4x4 ;
- Une copie certifiée conforme du diplôme exigé ;
- Une copie certifiée conforme d'acte de naissance datant de moins de trois (03) mois et signée par une autorité administrative ou municipale ;
- Un certificat médical d'aptitude aux travaux forestiers, datant de moins de trois (03) mois et signé par un médecin de l'administration ;
- Un extrait du casier judiciaire (bulletin n°3) datant de moins de trois (03) mois ;

- Une copie certifiée conforme de l'attestation d'ATAEF, d'ATAA, d'ATEF, d'ATA, de TEF ou de TA pour les candidats internes ;
- Une attestation de présence effective signée du supérieur hiérarchique pour les candidats internes ;
- Une autorisation de concourir délivrée par le Ministre chargé de la Fonction Publique et de la Reforme Administrative (candidats internes) ;
- L'acte d'intégration (candidats internes) ;
- Une lettre de parrainage pour les candidats des organismes publics et parapublics, des sociétés et entreprises forestières et ONGs ;
- Un reçu justifiant du paiement des frais d'inscription qui s'élèvent à 10 000 F CFA (dix mille francs CFA) pour les candidats externes et à 12 500 F CFA (douze mille francs CFA) pour les agents publics, les candidats des organismes publics, parapublics, des sociétés et entreprises forestières et des ONGs.

NB : Les frais d'inscription sont payés contre reçu auprès du billeteur des tests, Madame MOUKOURI Marie Noël, Mle 753533-Z, cadre d'appui à la Cellule de l'Enseignement du Ministère des Forêts et de la Faune, Immeuble Ministériel N° 2 (17^e Etage porte 1732) pour les candidats déposant leurs dossiers à Yaoundé, ou auprès du **Chef de Service des Affaires Financières** de l'Ecole de Faune de Garoua pour ceux déposant leurs dossiers à Garoua.

3- PROGRAMME ET CALENDRIER DES TESTS

3.1- Epreuves écrites :

3.1.1 Cycle C : Agents Techniques des Eaux et Forêts (ATEF)

Dates	Horaires	Matières	Durées	Coefficient
Mercredi 01/08/2018	8H00 – 10H00	Mathématiques	2H	3
	10H30 – 12H30	Sciences Naturelles ou Sciences Physiques	2H	3
	13H – 14H	Langues	1H	1
	14H30 – 16H	Culture Générale	1H : 30M	3

3.1.2- Cycle B1 : Techniciens des Eaux et Forêts (TEF)

Dates	Horaires	Matières	Durées	Coefficient
Jeudi 2/08/2018	8H 00– 10H00	Sciences Naturelles ou Sciences Physiques	2H	5
		Sciences Forestières	2H	5
	10H30 – 12H30	Mathématiques	2H	5
	13H – 14H	Langues	1H	1
	14H30-16H	Culture Générale	1H : 30M	3

3.1.3- Cycle B2 : Techniciens Supérieurs des Eaux et Forêts (TSEF)

Dates	Horaires	Matières	Durées	Coefficient
Vendredi 03/08/2018	8H– 10H	Mathématiques	2H	5
	10H30 -12H30	Sciences Naturelles ou Sciences Physiques	2H	5
		Sciences Forestières	2H	5
	13H00 – 14H30	Culture Générale	1H : 30M	4
	15H00 – 16H00	Langues	1H	2

Le programme des tests est celui des classes de 3^{ème} pour le cycle d'ATEF, de 1^{ère} C et D pour le cycle de TEF et de la Terminale C et D pour le cycle de TSEF de l'Enseignement Secondaire Général et Technique Industrielle de la filière bois (IB et EF).

Les **candidats externes** composeront en **Sciences Naturelles** ou en **Sciences Physiques**. Les **candidats internes**, les assimilés et les diplômés de la filière Forêt-Bois composeront en **Sciences Forestières**.

NB : Par *Sciences Forestières*, il faut entendre : *Sciences Forestières de Base (Ecologie et Botanique Forestières, Dendrométrie), Sylviculture, Exploitation Forestière, Industrie du Bois, Pisciculture, Faune et Chasse.*

L'épreuve de langue consiste en une épreuve d'anglais pour les candidats qui ont fait les études en française et de français pour les candidats qui ont fait les études en anglais. Il est noté qu'il ne s'agit pas d'épreuves bilingues.

3.2- Epreuves Orales

Les épreuves orales se dérouleront du **19 au 21 septembre 2018** à l'**Ecole Nationale des Eaux et Forêts de Mbalmayo uniquement**. De coefficient deux (2), elles consistent en un entretien de 15 minutes maximum avec le jury. Seuls les candidats déclarés admissibles au terme de la phase écrite y prendront part.

Un test d'aptitude physique sera organisé avant les épreuves orales par les médecins agréés à Mbalmayo.

3.3 Publication des Résultats

Les admissibilités et les résultats définitifs seront proclamés par le Ministre des Forêts et de la Faune. /-

Yaoundé, le 16 MARS 2018

AMPLIATIONS :

- MINFOF/CAB
- MINFOF/SG/CE
- CF/MINFOF
- MINFOF/Ttes Directions
- MINFOF/Ttes Dél Régionales
- ENEF/MBYO
- EFG/Garoua
- SYNDICATS FORESTIERS
- AMBASSADES des PAYS (Sous-région Afrique Centrale)
- CRTV-RADIO
- SOPECAM
- CHRONO/ARCHIVES
- AFFICHAGE
- MINFOF site web

LE MINISTRE DES FORETS ET DE LA FAUNE



REPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix- Travail- Patrie

MINISTRE DES FORETS
ET DE LA FAUNE

SECRETARIAT GENERAL

CELLULE DE L'ENSEIGNEMENT



REPUBLIC OF CAMEROON

Peace- Work- Fatherland

MINISTRY OF FORESTRY
AND WILDLIFE

SECRETARIAT GENERAL

EDUCATION UNIT

0027 /PR/MINFOF/SG/CE

16 MARS 2018

PRESS RELEASE

The Minister of Forestry and Wildlife hereby informs the general public, staff of his ministry, public and semi-public enterprises, forest companies, Cameroon-based forest-related NGO's, and individuals wishing to undergo training or retraining in forestry, that the competitive entrance examination into the National Forestry School Mbalmayo will be conducted on the **01, 02 and 03 August 2018** in the following centers: **Lycée Général Leclerc Yaoundé** and the **Garoua Wildlife School**.

The following cycles and number of places are available:

- Assistant Forestry Technician (ATEF) : 75 places (05 internals)
- Forestry Technician (TEF) : 75 places (05 internals)
- Senior Forestry Technician (TSEF) : 75 places (05 internals)

1- CONDITIONS OF ELLEGIBILITY:

The competitive entrance examination is open to Cameroonians and foreigners of both sexes who fulfill the following conditions:

1.1. EXTERNAL CANDIDATES:

1.1.1 Assistant Forestry Technician Level:

Be a holder of the BEPC or GCE O/L in at least three subjects or an equivalent certificate. Age required, 17 to 29 years.

1.1.2 Forestry Technician Level:

Be a holder of either the "Probatoire (C, D, E)", GCE A/L in at least one science subject, the "Probatoire Technique or Brevet des Techniciens" in Wood Industry or Logging (IB, EF) or an equivalent certificate. Age required, 17 to 32 years.

1.1.3 Senior Forestry Technician Level:

Be a holder of either the Baccalauréat (C, D, E), GCE A/L in at least two science subjects, the "Baccalauréat Technique or Brevet des Techniciens" in Wood Industry or Logging (IB, EF) or an equivalent certificate. Age required, 17 to 32 years.

1.2- INTERNAL CANDIDATES (State employees and the forestry profession):

1.2.1- Assistant Forestry Technician Level:

Be a Forestry Technical Assistant (ATAEF) or agricultural technical assistant (ATAA) with at least two (2) years professional experience. Be at most 45 years on the date of the examination.

1.2.2- Forestry Technician Level:

Be a holder of an Assistant Forestry Technicians certificate (ATEF) or an Agriculture Technicians Certificate (ATA) or an equivalent certificate with at least two (2) years professional experience. Be at most 50 years on the date of the examination.

1.2.3- Senior Forestry Technician Level:

Be a holder of a Forestry Technicians certificate or Agriculture Technicians certificate with at least two (2) years professional experience. Be at most 50 years on the date of the examination.

NB: (1) For Cameroonian civil servants, in conformity with article 13 sub 2 of decree N° 2000/696/PM of 13 September 2000 laying down the general principles for government competitive examinations, only civil servants that have worked effectively in their respective grades as of the 1st of January in the year of the competitive examination for 5 years shall be allowed to take part in this professional competitive examination for their reclassification in the Public Service.

(2) Foreign candidates not resident in Cameroon and who fulfill the above conditions (qualification and age) may be admitted upon examining the files they would have forwarded to the Minister of Forestry and Wildlife through their respective embassies or diplomatic missions in Cameroon. They should specify the source of funding to cover their expenses in Cameroon (State, public or private organization, NGO, Family, or other sources).

2- CANDIDATES FILE

Candidates' complete files should be deposited at the in-coming mail office of the ministry of Forestry and Wildlife, ground floor of ministerial building N° 2, or at the Wildlife Specialist School in Garoua in the office of the Head of service for Administration and Finance, latest 29 June 2018 at 3:30 pm. The file should comprise the following documents:

- A registration form that can be downloaded from MINFOF's web site www.minfof.cm/concours-enef-2018 or collected from the Ministry of Forestry and Wildlife when depositing your documents;
- A stamped hand writing application addressed to the Minister of Forestry and Wildlife, specifying the cycle requested and the writing center;
- Three recent color passport- size photographs (4x4);
- A certified copy of the required certificate;

- A certified copy of birth certificate signed by an administrative or municipal authority;
- A medical certificate of fitness for forest work not more than three months old and signed by a medical doctor working with the administration;
- An extract of the candidate's criminal record not more than three months old;
- A certified copy of ATAEF, ATAA, ATEF, ATA, TEF or TA testimonial for internal candidates;
- A certificate of effective presence duly signed by the candidate's boss (for internal candidates);
- An authorization signed by the Minister of Public Service and Administrative Reforms for internal candidates;
- Integration decision for internal candidates;
- A signed authorization and letter of sponsorship from public or semi-public establishment, forest company and NGO for their candidates;
- An authentic receipt attesting the payment of the examination fee of ten thousand francs (10 000) FCFA for external candidates and twelve thousand five hundred francs (12 500) FCFA for civil servants, candidates from public and semi- public enterprises, forest companies and NGOs.

NB: The examination fee mentioned above shall be paid against a receipt while submitting candidate's files to **Madame MOUKOURI Marie Noël, Mle 753533-Z, support staff** at the Education Unit of the Ministry of Forestry and Wildlife, ministerial building n° 2, room 1732 at the 17th floor, for candidates wishing to submit their files in Yaoundé or to the **Head of Service for Administration and Finance** in the Garoua Wildlife Specialist School for those who wish to submit their files in Garoua.

3- EXAMINATION SYLLABUSE AND TIMETABLE

3.1- Written part:

3.1.1 Cycle C: Assistant Forestry Technicians

Dates	Schedule	Subject	Time allowed	Coefficients
Wednesday 01/08/2018	8H00 – 10H00	Mathematics	2H	3
	10H30 – 12H30	Natural or Physical Sciences	2H	3
	13H – 14H	Language	1H	1
	14H30 – 16H	General Knowledge	1H : 30M	3

3.1.2- Cycle B1: Forestry Technicians

Dates	Schedule	Subject	Time allowed	Coefficients
Thursday 02/08/2018	8H 00– 10H00	Natural or Physical Sciences	2H	5
		Forest Sciences	2H	5
	10H30 – 12H30	Mathematics	2H	5
	13H – 14H	Language	1H	1
	14H30-16H	General Knowledge	1H : 30M	3



3.1.3- Cycle B2: Senior Forestry Technicians

Dates	Schedule	Subject	Time allowed	Coefficients
Friday 03/08/2018	8H- 10H	Mathematics	2H	5
	10H30 -12H30	Natural or Physical Sciences	2H	5
		Forest Sciences	2H	5
	13H00 – 14H30	General Knowledge	1H : 30M	4
	15H00 – 16H00	Language	1H	2

The examination syllabus shall be that of the O/L for the Assistant Forestry Technician level, lower sixth science for the Forestry Technician level and A/L sciences for the Senior Forestry Technician level for General Education and O/L and A/L Technical Education in Wood Industry.

External candidates shall be tested in **Natural or Physical Sciences** while **internal candidates** and candidates considered as such as well as graduates in forest-wood industry shall be tested in **Forest Sciences**.

NB: When we talk of Forest Sciences we mean: basic forest sciences (forest ecology, botany, and dendrometry), silviculture, forest exploitation, wood industry, fish-farming, wildlife and hunting.

Language papers shall comprise a test of English for candidates who studied in the French language and French for candidates who studied in the English language. It should be noted that this is not a bilingual test.

3.2- Oral part

The oral part of the examination shall be conducted from the 19th to the 21st of September 2018 at the Mbalmayo National Forestry School only. The oral test, which shall be assigned a coefficient of two (2), shall consist of a 15 minutes' chat with the jury and only candidates who pass the written part shall take part in the orals.

There will be an aptitude test that will be conducted before the orals by an accredited medical personnel in Mbalmayo.

3.3 Publication of results

The written part of the competitive entrance examination and the final results shall be published by the Minister of Forestry and Wildlife. /-

COPY :

- MINFOF/CAB
- MINFOF/SG/CE
- MINFOF/ CF
- MINFOF/All Departments
- MINFOF/All Regional Delegations
- ENEF/MBYO
- EFG/Garoua
- Forest Trade Unions
- Embassies (Central African Sub-region)
- CRTV-RADIO
- SOPECAM
- File/Archives
- Notice board
- MINFOF web site

